
20日，面对“宇宙最强”的甄子丹，赵
文卓扬言就算要单挑也毫无惧色：“我正
值盛年，当然不怕跟甄子丹对打！”

赵文卓说自己已经做好了“拼死”
的准备：“我在北京有 10 个物业，全

部都在低价时买入，现在已经升值 6
倍，就算日后没工作，生活也不成问
题。这次事件影响了我的声誉，我要
讨回公道，因为他们侮辱了我的专业
精神。”

昨天有传赵文卓因在处理自己跟
《特殊身份》剧组的纠纷问题上，出现不
少独断独行的情况，令所属的经理人公
司感到不满，有传经理人公司的张家振
帮赵文卓洽谈完《特殊身份》一片的赔
偿问题后，双方便会解约。

记者就此事向赵文卓求证，他说：

“我的经理人刚从韩国回来，因为有些不
舒服，我还叮嘱他要好好休息。除了追讨
赔偿问题，经理人公司还在跟我谈两部电
视剧，怎会有问题呢？”至于甄子丹发声明
指不排除会对赵文卓的言论诉诸法律，赵
文卓响应：“我会对我说的每一句话负责，
欢迎他采取法律行动。” 本报综合报道

记者：一般娱乐圈很少会把矛盾
公开化，你为什么出来炮轰甄子丹？

赵文卓：其实我忍了很久了，但这
确实影响到我的声誉，行业现在不够
规范，现场改剧本的太多，而小演员往
往敢怒不敢言，你采访剧组是不是大
多不愿说？他们不肯开口不就是敢怒
不敢言嘛。我今天讲这个事，不是因
为地位怎么样，而是很多朋友都大力
支持我出来说，我不想再委曲求全。

记者：根据你说的，甄子丹大幅度修
改剧本，那这能否解释为“艺术需要”呢？

赵文卓：说真的，他是监制，他是
武术指导，他有权利在后期删戏，把我
打得好的戏剪掉，他完全可以，但他在
我刚拍了两场戏的时候就把我踢走，

你觉得这是艺术需要么？我跟你说，
现场简直充满了白色恐怖气氛，甄子
丹在片场发脾气，连打板的小孩都在
发抖，我拍戏这么多年了，徐克的戏也
拍过，严格要求是对的，但从没感到过
这么压抑。

记者：这件事你得到什么教训？
赵文卓：还真没有，什么事都得按

合同来对不对？我现在被欺负不说，
还要赶尽杀绝，你不喜欢我就算了，
还造谣。我之前就听说甄子丹大牌，
我还想他不至于这样对我吧。至于
说我耍大牌，你见过耍大牌把自己耍
走的么？我现在就要一个清白，哪怕
被封杀，不拍戏也值，但我做人一定要
清白。

近日，赵文
卓、甄子丹骂战
引发众多网友关
注，记者多方调
查发现，这其实
又是一起因剧组
端不平两位大牌
而不得不二选一
的尴尬事件。一
名不愿具名的资
深 电 影 投 资 人
称：“当赵文卓因
剧本问题与甄子
丹发生争执后，
赵文卓曾试图逼
迫剧组表态，摆
明让剧组‘二选
一’。而《特殊身
份》有大量的广
告植入，这些广

告商都是冲
着甄子丹来
的 ，因 此 最
终投资方放
弃 了 赵 文
卓 ，选 择 了
甄子丹。”

“大腕条款”成矛盾焦点
在剧组此前发布的声明中，赵文卓被描述成一个现场耍大牌，带七

八个助理，每天住宿费就超过5万的失德艺人，但赵文卓对记者表示，这
种说法是向他泼了污水，“剧组的人都知道我就两个助理，一个负责文
戏，一个负责武打。而且我老婆孩子来探班，他们都睡我的房间”。

不过，《特殊身份》制片人张望回应：“从来就不存在甄子丹要修改
剧本这回事，而是整个剧组早就共识了剧本有问题，一直在修改当中。”
事实上，赵文卓坚持不拍的理由是，他手里有一纸与剧组的合约，上面
有“如需改动剧本必须征得乙方(注：即赵文卓)同意”的条款——这一条
款随后被剧组解释为赵文卓逼迫他们就范的“霸王条款”。据记者了
解，一般只有红牌和大牌才会在合约里提此要求，作为一种自我保护措
施，以防因“艺术创作”为由遭遇删戏。

甄子丹在片场真的“难搞”
关于甄子丹“难搞”的说法比较密集地出现在令他事业翻身的《叶

问》之后，到了《叶问2》宣传期间，甄子丹的随行阵仗气势十足，包括助
理、经纪人、梳化浩浩荡荡十多位，有宣传人员私下透露，甄子丹还要求
将小姨子汪圆圆列入随行团中，帮亲友博宣传的意味十足。此后在《精
武风云》时，甄子丹已经按天数签合同，超一线大牌气势做足。

作为陈可辛“我们制作”有限公司的运营总监，陆垚曾在《十月围城》
《武侠》两部大片中和甄子丹打过交道。陆垚回忆，《武侠》拍最后那场与
王羽对打的杀青戏份，从陈可辛到甄子丹，纠结了两个礼拜，因为他们

“一直在否定现有的方案”。甄子丹出演的电影一般都兼任武指身份，如
果动作设计和完成度不达到他满意的程度，就连导演也没办法喊收工。

不过，甄子丹的这种行为确实容易令不熟悉的人产生“耍大牌”印
象。饰演过“鬼脚七”的老资格武行熊欣欣就曾经在采访中公开对甄子
丹表达过不屑，而这次与赵文卓交恶，元彪、元华等香港前辈打星都站
在赵文卓一边，态度耐人寻味。

赵文卓不愿“屈就”演反派
与甄子丹相比，少年成名的赵文卓其实也有过鲜衣怒马的轻狂岁

月，讲究排场的段子也时有耳闻。赵文卓早年在北京体育大学被七小
福元奎发掘拍电影，混迹香港功夫电影，却从来没有和甄子丹碰过面。
那为何双方接触没多久就交恶？

对此，香港电影金像奖前任主席文隽对这个问题论述得就很透彻：
“要求入住总统套房，要求有多少随行人员，都不会是矛盾关键所在……
赵文卓是大家公认的打星接班人，他因为继李连杰后演黄飞鸿而成名的，
在影视圈中一直是男一号身份，上一部担正的作品是《苏乞儿》，可以说，绝
对有希望成为甄子丹之后的另一位有号召力的武打明星！他愿意‘屈就’
来演大反派，一定有打动他的原因，
而角色能被他接受，相信他才会甘心
作为甄子丹的‘下把’(武打戏中有上
把和下把)，‘下把’往往处于下风和
挨打，用作烘托‘上把’的主角。”

至于事后在微博上力挺赵文
卓，努力证明他没有耍大牌的演员
洪波，因为站错队形，在赵文
卓举行新闻发布会炮轰甄子
丹的当天，被剧组告知
角 色 已 经 被 他 人 替
换。和赵文卓一
样，他也想讨个说
法 ，但 希 望 渺
茫 ，“ 总 不
至 于 像 农
民 工 讨
薪 水 那
样吧”？

主角回应

记者：赵文卓说是你要改剧本，又
说你和霍耀良、鲍德熹相处得不好，在
现场又经常骂人，对此你有什么回应
吗？

甄子丹：其实他说的东西，剧组方
面基本上已经响应了，在此我觉得也
不需要再逐点澄清了，我不想事情演
变成骂战。

记者：你对这件事有什么自己的
看法？

甄子丹：之前赵文卓给我的印象
是一个耿直的人，大家都知道这次是
我推荐他演出，我是真的欣赏他。从
他跟媒体讲的话，我觉得他的想法是
偏激了，我加入娱乐圈快30年了，星途
也不是一帆风顺的，有时候碰到不顺

利、不顺心的事情，想法也会比较偏
激。或者这样说吧，如果赵文卓从一
开始就认定一山不能藏二虎，想当然
觉得我会打压他的话，那很多事情就
会主观地想歪了。这次的事情，我很
失望，我希望只是因为中间有误会。

记者：还有可能和赵文卓合作吗？
甄子丹：我不排除这个可能性，但

看来必须要找一个殿堂级的导演压场
才行，譬如徐克。

记者：赵文卓指你为“戏霸”，你对
这个称号怎么看？会不会觉得冤枉？

甄子丹：哈哈，我不知道“戏霸”究
竟是什么意思，印象中在以前有不少
演员都被冠上过这样的称呼，不过大
多是有要求的好演员。

甄子丹：我希望是因为中间有误会

赵文卓：即便丢掉了工作也要讨回公道

赵文卓与经纪人决裂 谈完赔偿问题便解约
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